

Las grandes tragedias del amor y de los celos

Un joven artesano mata de certera puñalada a la mujer que más quería en el mundo—Se entrega 24 horas después a la policía y confiesa ser culpable, pero por exceso de pasión y nunca por robo ni por maldad

Esperábamos que terminase la semana con la monotonía con que empezó: sin tragedias ni escándalos, apenas comentando la batalla de pedradas que provocaron los rojos y azules en la noche de la manifestación ebandista, y oyendo comentarios sobre la misteriosa desaparición de un marido en una noche de incendio. Pero no fué así. Un hecho trágico ha conmovido el sentimiento general; un crimen horripilante ha llevado al sepulcro a una mujer a un buen artesano al presidio.

El hecho se desarrolló durante la madrugada de ayer y, según los informes recogidos por nuestros reporteros, en la siguiente forma:

Una mujer asesinada

Refiere el gendarme Antonio Martínez, de la Segunda Sección, que encontrándose de línea en la calle 4 Norte, por la Penitenciaría, recibió aviso de que frente al establecimiento comercial "La Viña", acababan de matar una mujer. Inmediatamente se constituyó en el teatro de los acontecimientos encontrando en estado agonizante a Manuela v. de Avendaño,

mujer de 30 años de edad, la cual presentaba una tremenda herida en el pecho, cerca del corazón. Su estado era grave.

Inmediatamente dió cuenta de lo sucedido a sus jefes, siendo trasladada la herida al Hospital. A pesar de lo avanzado de la hora, un gran grupo de vecinos hacía los más aventurados comentarios, máxime cuando el protagonista principal había huido.

¿Quién es él?

El autor del horrendo crimen es un hombre joven, buen artesano y magnífico muchacho.

Se llama Gonzalo Calvo, de oficio mecánico, de 24 años de edad, soltero y de trato cortés y amable.

Calvo llevaba desde hace tiempos relaciones con la víctima. Parecía amarla sinceramente y todos los actos de su vida estaban ligados con su amante. Ella demostraba corresponderle y vivía dedicada sólo a él.

Manuela había envidiado hace seis años. Después de la muerte de su marido tuvo un hijo, el cual murió a los dos meses de nacido.

Más tarde conoció a Calvo y después de llevar relaciones con él, se fueron a vivir juntos. Hacían vida

marital, feliz y reposada, pero últimamente cambió la situación. Una crítica tirantez amargaba aquella vida que en un tiempo fue de amor y de ilusiones.

Antenoche

Antenoche Calvo llegó a su casa como de costumbre, y nada parecía denunciar la tragedia que se iba a desarrollar.

Parece que Manuela estaba ofuscada lo que provocó un grave altercado.

El malestar fue creciendo; cada vez más y se hacía inminente la ruptura.

Cerca de media noche, los vecinos oyeron voces fuertes y desentonadas, pero no le dieron importancia al asunto por estar acostumbrados a oír las discusiones de la pareja en cuestión.

Después de las 12 y 30 unos gritos desgarradores conmovieron al vecindario.

¿Qué sucedía? Muy pronto se supo la terrible verdad. En la puerta de la casa de Calvo estaba tendida en un charco de sangre la pobre mujer, y se quejaba desesperadamente.

En el pecho presentaba una terrible herida, y a pocos pasos estaba tirado un filoso puñal.

El heridor había huido.

Comentarios

El victimario no daba señales de aparecer por ningún lado, ni nadie lo había visto escapar.

Las gentes comentaban lo ocurrido de diferentes maneras. Unos decían que Calvo se mortificaba mucho por el carácter de ella, y que los celos eran la causa de lo ocurrido. Se agregaba que era un buen muchacho, sin vicios ni malos instintos. No faltó quien dijera que su familia se oponía a esas relaciones y que desde que él conoció a la Avendaño, había cambiado por completo de carácter.

Se presenta el reo

Durante la mañana de ayer las autoridades se encargaron de buscar al reo. Se aseguraba que había huido a Nicaragua, pero todos esos comentarios quedaron desvanecidos, pues a las 12 horas se entregó. Llegó a la puerta del Hospital y preguntó por Manuela. Se le repuso que había muerto y entonces muy consternado le dijo a un policía: "Arrésteme usted, soy un asesino."

Conducido a la Segunda Sección se declaró culpable del crimen e hizo la de-

claración del caso al Sr. Alcalde Sr. don Enrique Brenes.

Conversando con él

Pocos momentos después uno de nuestros reporteros estuvo a entrevistarlo. Iban a trasladarlo en ese instante a la Penitenciaría.

Es repetimos un hombre joven. Representa más edad de la que tiene, lo que seguro se debe al abatimiento que sufre. Usa bigote pequeño, recortado y "mosca".

En el rostro revela un inmenso pesar pero conversa con calma y su trato es agradable.

—¿Qué le ocurrió anoche amigo?

—Lo que usted sabe. Una desgracia como a cualquier otro hombre.

—¿Y cómo fué eso?

—Yo mismo no lo sé; no me explico lo que me ocurrió, tal vez estaba loco... No comprendo lo que hice. Ahora me arrepiento de ella pero es tarde, y estoy resignado al castigo. Yo quería muchísimo a Manuela. La adoraba, pero ella era muy ingrata, me hacía sufrir demasiado. Últimamente estaba como neurasténico, y

en una situación completamente anormal la maté...

—Le declaró usted eso al Alcalde?

—Sí. Yo no niego ser el culpable, y como hombre sufriré la pena. No temo a nada. Soy culpable y desearé mi sentencia en San Lucas.

Le repito que no me importa nada ni la muerte. Si ahora ese guardia de policía que está en el patio me fusila, está bien, no me opondré a ello.

—¿Pensaba usted en huir del país?

—No, la prueba es que me entregué.

Fui a enterarme de ella, si había muerto. Y ya que así es, no me toca sino ir al presidio. Pero diga usted en el periódico que no he matado por robar ni por maldad. He matado por amor...

Pocos momentos después aquel hombre era conducido a la Penitenciaría, con fuertes esposas en las manos que por mucho querer se le mancharon de sangre.

¡Y cuatro pobres e inocentes niños quedan en abandono y desamparo!

Anoche llegó a esta capital el ilustre autor Don Jacinto Benavente

Gaona en las arenas madrileñas

En los canjes que recibimos anoche, encontramos las crónicas que relatan la temporada que con éxito está haciendo en España el torero mexicano Rodolfo Gaona.

"El indio" ha tenido buena suerte, y habiendo alternado con magníficas espadas ha merecido estruendosas ovaciones. La temporada del fenómeno mexicano ha despertado muchísimo interés entre los doctores de alta uromaquea.

La honorable colonia española y un gran número de ciudadanos, de todas las clases sociales, estuvieron a recibirlo en la estación

Anoche a las 11 p. m. llegó en tren expreso de Puntarenas el príncipe de las letras castellanas, don Jacinto Benavente, con su atamada Compañía de alta comedia que debutará hoy mismo.

El vapor ancló en nuestro

puerto del Pacífico ayer a las 4 p. m., tomando media hora después el eminente dramaturgo y sus acompañantes el tren expreso que los condujo a San José.

En la estación vimos esperando al gran comediógrafo, además de la Colo-

nia Española casi en su totalidad, a los más valiosos elementos de nuestras clases sociales y trabajadoras.

Cuando don Jacinto apareció en uno de los balcones de su carro, fué aclamado por la multitud con delirante entusiasmo.

El DIARIO DEL COMERCIO presenta su más atento y respetuoso saludo al glorioso literato español, que por algunas semanas será huésped honorífico de esta pequeña República.

Se hospeda en el Hotel Washington.

Política exterior

En las elecciones parlamentarias recientemente celebradas en la joven República de Lituania, obtuvo un ruidoso triunfo el Partido Cristiano, con 40 asientos de los 76 de que se compone la Cámara.

La situación política de este es, pues, la siguiente:

Cristianos	40
Populares	16
Socialistas demócratas	8
Otros partidos	12
Total	76

Campo cedido

Revista de la Prensa Extranjera

El diario madrileño "El Sol", en su edición del 4 de marzo recién pasado, publica lo siguiente que no está de más que sea conocido en Costa Rica, donde tan piadosamente se complace de los alemanes, y encuentran crueles y espantosas las condiciones impuestas por los aliados a los alemanes. Lean los costarricenses el Tratado de Bucarest impuesto por los alemanes en 1918, y digan en conciencia si guarda la más remota relación con el que ahora sufren ellos.

"Como repuesta a los que consideran excesivamente duras las condiciones impuestas a Alemania en virtud y como consecuencia del Tratado de Paz, Mr. Stephane Lauzanne recuerda el Tratado de Bucarest de 1918 en que Alemania arrancó a Rumania la Dobrudja y el único puerto que poseía, el de Constanza. En ese Tratado se estipulaba que los ejércitos alemanes ocuparían Rumania, hasta una época que debía ser fijada ulteriormente, a elección de Alemania. Mientras dura se la ocupación Alemania tendrá un representante en cada ministerio rumano con derecho de intervención y mando. La jurisdicción militar y civil regiría en el tiempo de la ocupación. Los gastos de los alemanes esta se encargaban a la población rumana y las requisas se hacían con pleno derecho. El Tratado estipulaba que los rumanos no podían tener más de

treinta y dos mil hombres sobre las armas y que todos los varones de catorce a sesenta años podían ser dedicados a los trabajos manuales por cuenta de los ocupantes. Además establecía que durante treinta años el derecho exclusivo a la explotación de todo el petróleo rumano sería concedido a una Sociedad alemana la cual tendría derecho a utilizar caminos, ferrocarriles, almacenes, correos y telégrafos. Después de transcurrir los treinta años la sociedad alemana podría prolongar la concesión por otros dos períodos de treinta años. Al disponerse a firmar ese Tratado, el representante rumano Pedro Mizzir, se echó a llorar diciendo: "Reducís mi país a la esclavitud." A lo que contestó el alemán: "Pero si es una paz de amigos!! Algún día lo advertiréis al ver el Tratado de Paz que hemos preparado para Francia e Inglaterra. Ese no será de amigos". Y al referir el señor Bratiano al articulista estos hechos le decía que apenas se firmó el documento los alemanes saquearon todo el reino llevándose el grano, el petróleo, los muebles, el carbón, los rieles y vagones de los ferrocarriles, los animales y los utensilios agrícolas, los árboles y hasta los hilos telegráficos.

Lean y juzguen los costarricenses!!!

Por la copia,

CONSTANTINO ALBERTAZZI

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA

Para pertenecer al 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úscese diariamente el **ANTILPYTO** de **Dr. M. Fischel**. Limpia los dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal.

En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel
DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo
San José, Costa Rica.
Depósito permanente. Pida muestras y precios.
Teléfono 683 - Apartado 434

Terrible derrota de los jimenistas en Esparta

Los oradores Porfirio Molina, Octavio Castro y Alberto Sáenz no pudieron formar reunión

Efectivamente, el domingo pasado estos señores creyendo que el echandismo había concentrado todas sus fuerzas en San José para la manifestación, se trasladaron a Esparta con la esperanza de encontrar la plaza desierta de echandistas; y efectivamente la hayaron desierta... pero de jimenistas.

Después de misa se dieron a la tarea de lanzar vivas a Jiménez con el objeto de atraer a las gentes que entraban al mercado, y a pesar de los ruegos de don Víctor Calvo y de los abrazos de Manuel Aguilar no pudieron conseguir más de veinte personas entre niños y hombres.

Descorazonados los oradores dieron principio a la ingrata tarea de insultar al Sr. Echandi y a la difícilísima de ensalzar al Sr. Jiménez.

Habló largo y tendido Octavio, levantando su "débil voz", pero no débil en volumen sino por lo desautorizada, por no compaginarse sus dogmas de hoy con sus ataques de ayer, cuando como propagandista duranista hizo guerra sin cuartel al Partido Republicano. Se notaba frialdad y desaliento en su discurso, y por mas poderlos que hizo su sucesor don Alberto Sáenz, antiguo civilista enemigo grande y

declarado en aquella época de don Ricardo Jiménez, no pudo hacer que entrasen en calor los señorlentos y escasos oyentes.

Terminó casi enseguida de haber empezado, lanzando unos cuantos vivas desentendidos que nadie contestó.

Don Ricardo Villafranca, persona muy estimada en este pueblo, y quien se encontraba aquí de paso, a ruego de algunos amigos ocupó la tribuna echandista, inundándose nuestro club de gentes de todas clases, y de todos los barrios vecinos. A los pocos minutos las bocas ciles vecinas estaban cuajadas de personas, que ávidas de oír la palabra autorizada de Villafranca permanecieron allí por más de una hora.

Uno a uno fueron deshechos todos los cargos por el orador; quien con lujo de detalles desbarató el cúmulo de falsedades que en la mañana habían hecho circular por la población los jimenistas en forma de hoja suelta, bajo el título de "Porque Esparta es jimenista".

Terminó la reunión en medio de vitores al candidato, al partido y a Esparta echandista.

Los pocos jimenistas de aquí se han quedado con abejón en el buche.

UN ESPECTADOR

La crisis obrera en Rusia

Según los datos oficiales del Gobierno de los "Soviets", hay actualmente en Rusia inscritos oficialmente 250 000 hombres "sin trabajo", en cuyo número están comprendidos los antiguos funcionarios destituidos.

No hay que olvidar, sin embargo, que solamente se inscriben los obreros, los comunistas, los antiguos funcionarios y los excombatientes de la guerra civil. A los

intelectuales se les niega la inscripción en las listas de paro forzoso. Por lo tanto, puede calcularse que el número total de los «sin trabajo» en Rusia actualmente es mucho más elevado del que oficialmente se declara.

Se atribuye al gobierno la intención de emprender grandes obras públicas para facilitar trabajo a los parados; pero también esta vez los intelectuales serán excluidos de esta medida de socorro.

Encargue sus Trabajos

→ A LA ←
IMPRESA y LITOGRAFIA

MINERVA

CONTRA
**ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.**

El mas
Activo - Inofensivo
remedio es la

PIPERACINA MIDY

GRANULADA
EFERVESCENTE

El mayor disolvente del
ÁCIDO ÚRICO
porque el mas rico en principio activo.
2 a 4 cucharadas de las de café por día.
Exigir el nombre **MIDY** para evitar las Substituciones

LABORATORIOS MIDY
PARIS

DEBILIDAD, NEURASTENIA
CONSUNCIÓN, CLOROSIS
CONVALESCENCIA

ANEMIA

VINO y JARABE
Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. - Da salud y fuerza. - PARIS.

La Pensión Italiana RESTAURANT

25 varas al Oeste de la Botica Francesa
TELEFONO 822

El más frecuentado de la capital porque es el mejor en su género.
Platos exquisitos, servicio esmerado y a la carta.
Comodidad, limpieza y buen trato. Prontitud en servicio a domicilio.
Los domingos en la noche menú especial

Paragüería "La Japonesa" Fábrica de Paraguas

25 varas al Sur de la Botica "El Cometa"
Gran realización de paraguas, al alcance de todos.
-Visítenos hoy mismo y se convencerá.

PRECIOS Y CALIDAD SIN COMPETENCIA

IMPORTANTE: Su propietario hace constar al público en general que no tiene agentes en la calle y que el trabajo se recibe y entrega en el mismo local.

Al Público

Al frente de los talleres de fotograbado que hasta hace poco dirigí, quedan mi hija Adela Calderón y don Joaquín Canosa. Para todos mis asuntos, durante mi

ausencia del país, queda encargado mi hermano don Francisco Calderón Hernández, con facultades amplias.

San José, 18 de junio de 1923.

PRÓSPERO CALDERÓN

5 v.

MARMOLERIA de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante de la famosa casa del Profesor Froli, de Carrara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pillas
Calle del Cementerio.

SUSCRIPCION:

2.00

Diario del Comercio

Edición Diaria: 8 Páginas — Extensa información política, local y extranjera

El único diario de la mañana, en el país, que está en condiciones de cobrar DOS COLONES por la suscripción mensual y diez céntimos por ejemplar al pregón

No. SUELTO

0.10

DEL MOVIMIENTO POLITICO

Los chicheros y los no chicheros

Desde que empezó la lucha política actual se han bautizado con el distintivo de chicheros a los partidarios del padre Volto, porque según el decir de la generalidad, la mayoría de los partidarios del Sr. Volto se componen de esos elementos que frecuentan las tabernas y que por consiguiente son escandalosos y sin respeto para el derecho ajeno; pero en la noche del sábado 16 de los corrientes cuando se efectuaba la imponente manifestación del partido echandista hemos podido convencernos que no sólo los chicheros o volistas son irrespetuosos y mal educados, sino que los aristócratas jimenistas son peor que aquéllos, pues sus actos inculcos y salvajes nos han demostrado de una manera evidente que si los chicheros por falta de su preparación cívica son capaces de cometer descuerros que pueden traer serias complicaciones entre sus enemigos políticos, los no chicheros jimenistas pueden provocar conflictos tales contra el partido de sus antipatías que estos pueden verse compelidos a castigarlos y de ello resultar algo de consecuencias funestas para el país.

Bien es verdad que al ahogado le toca el derecho de pateo y que los jimenistas y volistas se han convencido el sábado anterior de que el echandismo es un partido tan fuerte que ni ellos dos juntos podrían tener número suficiente para derrotarlo y eso les da el derecho de pateo o de berreo, como dicen los guanacastecos; pero de ello a cometer los escándalos que ellos hicieron aquella noche, hay buena diferencia, y las autoridades deben tomar buena nota para que en otra época sepan reprimirlos, por que de lo contrario tendrá que hacerlo por sí el propio partido echandista, que hasta hoy ha dado la nota alta de cultura y respeto a los demás.

A=La Noticia Republicana

KUROKI

le ha pasado con el discurso pronunciado por el Lic. don Alberto Echandi, lo que a los gatos cuando les mijan el rabo, es decir, muerden arañan y hacen cualquier desafuero, por el dolor que le causa el majón. Ese discurso, tan comedido y tan sensato, que levanta muy en alto la cultura del Sr. Echandi, que pone de relieve sus dotes de Estadista y que demuestra una clara y evidente superioridad sobre sus adversarios, ha desconcertado a los enemigos y emplezan a dar palos de ciego, hasta el extremo de querer ridiculizar a don Alberto por que no creen los que escriben en la famosa "Noticia Republicana" que el Sr. Echandi sea capaz de sostener con tanto acierto y energía sus principios, reduciendo a polvo los cargos falsos e innobles que lanzó don Ricardo Jiménez en la asamblea pública que efectuó el partido de los chapulines últimamente.

Ya tendrá oportunidad el Sr. Echandi de demostrar a los jimenistas, cuando llegue al Poder, que no sólo es capaz de hacer un discurso tan brillante y juicioso como el que pronunció en la asamblea del sábado anterior, sino que tiene las aptitudes suficientes para dirigir la nave del Estado por el camino recto del progreso, ciñéndose para todo a los mandatos de nuestra Carta Fundamental, que fue vilmente pisoteada por el que hoy es candidato de los que escriben en "La Noticia Republicana", y que mañana estarán de hinojos solicitando prevendas ante el futuro Presidente don Alberto Echandi. Pero esas prevendas ya no se darán más, porque al iniciarse el Gobierno de don Alberto, se inicia un Gobierno de PRO-BIDAD Y TRABAJO. El que es probo y trabaja, tendrá todo por ese mismo hecho sin solicitarlo a nadie.

Partido Agrícola

Las oficinas de la Directiva Central están instaladas en la casa N.º 519 Avenida 1.ª Este, o sea 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

A mis amigos de Santa Bárbara

Me entusiasma y me llena de regocijo el saber que ese mi querido pueblo por quien ahora y siempre guardo mi especial cariño, haya dado de esta vez ejemplo de intelectualidad, al rechazar al hombre que burló los derechos del pueblo. Sois un pueblo consciente y así lo habéis demostrado, pues si en otro tiempo nos engañamos al elegir con un triunfo abrumador al que engañó y usurpó el nombre del Partido Republicano, así hoy convencidos como estáis de esa farsa jimenista, habéis sabido despreñar a Ricardo Jiménez, adhiriéndose con todo calor a la causa echandista, como protesta para aquel que no nos dejó sino malos recuerdos en su Administración.

Esa es una gloria para vosotros en cuyo número me cuento yo, que será tomada en cuenta en la historia, y un ejemplo para vuestros hijos. Yo, reptó, me siento cada día más orgulloso de

ser barbareño, porque comprendo que sois ciudadanos conscientes, y no un rebaño de ovejas como se quiso demostrar en "La Noticia Republicana", en un artículo en que se decía que ese pueblo era neamente republicano, y que por lo tanto no había necesidad de tra-bajarlo, porque estaba hecho hacia 23 años; como si se tratara, como dije antes, de un rebaño de chivos que no tienen más que arrearlos.

Al acoger la candidatura echandista lleváis por mira y con justa razón, el bien de la Patria, porque el señor Echandi es un hombre puro, y tiene por delante un programa que llena los deseos de los costarricenses, y que ya los diputados agrícolas han principiado a cumplir.

ISMAEL MURILLO A.

San José, Junio 19 de 1923

Protestas de Sn.

Nicolás de Cartago

El señor don Sixto Rojas vecino del barrio de San Nicolás de Cartago nos encarga hacer la siguiente aclaración:

Que el domingo 10 de los corrientes en una reunión jimenista celebrada en dicho barrio y a la cual no concurrió, se leyó su nombre como Presidente Honorario de una Directiva que trataron de formar. El estimado señor Rojas no ha autorizado a ninguna persona para hacer uso de su nombre con fines de propaganda jimenista, y protesta enérgicamente de este abuso a la vez que declara que como duranista entusiasta en la campaña de 1913, tuvo el placer de recibir en su propia casa de habitación a su candidato el Sr. Durán, quien aceptó complacido un agasajo ofrecido en su honor, y ahora que su antiguo

efe el Dr. Durán ocupa pues-
jo preferente en las filas de Partido Agrícola, él también entra gustoso a incorporarse a las mismas filas.

Protesta de Chomes

Los propagandistas (a sueldo) Pedro Castillo y José Manuel Fonseca me manifestaron que los echandistas de ésta me habían inferido una burla con consignar mi nombre en la Directiva del Partido Agrícola con el cargo de Tesorero.

Hoy que veo publicada la Directiva Jimenista de los caseríos Lagartos y Morales apareciendo también mi nombre con igual cargo, comprendo que ellos son los que tratan de burlarse de mí, por cuyo motivo contra protesto de pertenecer al partido langostino quedando siempre en las filas echandistas y hago constar ante testigos que votaré por el Lic. don Alberto Echandi en las próximas elecciones (A ruego de José Dolores Zamora que no sabe firmar).

ARISTIDES CORDERO CASTILLO

Testigo: L. Galeno C

Testigo: Segundo Sandino Varsalles

Platería de A. Bello
Artículos de oro, plata y carey
Exactitud en los trabajos
Avenida Central
Frente al Palacio Nacional

Al público de Alajuela

Un tal Agua Fuerte, o Benedicto Serrano (Benedicto, del latín *Benedictus* bendecido, p.º. del verbo *benedico* bendecir), en la Noticia Republicana del 11 del corriente, censura la actitud, del Municipio de Alajuela, al sustituir algunos de sus empleados.

Aprovecho esta oportunidad para responder al jimenismo de esta ciudad.

Hoy, que hacen política, diputados, militares y casi todos los funcionarios públicos, se, admiran de que nosotros, regidores municipales, funcionarios muy secundarios y sin sueldo, hagamos lo mismo, y por eso los ataques billosos de los antiguos vividores del partido jimenista, lanzados en la tribuna de esa agrupación, nos tienen sin cuidado.

A mí y compañeros regidores, que en mucha honra he tenido al presidir, debe concretarse cargos, llamárenos a cuentas, pídennos nuestras obras realizadas en el centro y distritos, el destino de los fondos comunes e informarse del número de sesiones y horas de trabajo empleadas en año y medio de funciones y probárenos malos manejos de los haberes de la comunidad.

El dicho de afirmarnos en los escritos, es un error, el echandismo reconocerá nuestra labor de dos años, y nombrará otros de más o igual competencia a la nuestra, que los hay en demasía, en el seno del partido, pues es democrático haya alternabilidad en la función de dichos cargos y todos colabo-

ren en los servicios públicos.

En cuanto al señor Benedicto o Bendito, ya firmado en el libro de adeptos del jimenismo, del Lic. don Claudio Cortés, estuvo en mi despacho el 28 del mes p.º pasado de mayo y me manifestó que le habían hecho insinuaciones para que entraran él y otros compañeros al Partido Agrícola, con lo cual estaba de acuerdo siempre que no se les publicara y entonces me firmé la adhesión siguiente que guardo cuidadosamente: "Alajuela, 28 de Mayo de 1923.

Nosotros, los abajo firmados, artesanos y trabajadores del Municipio de Alajuela, voluntaria y espontáneamente nos adherimos al Partido Agrícola, que postula al Lic. don Alberto Echandi para la Presidencia de la República y nos comprometemos a depositar nuestros votos por dicho candidato el día de las elecciones; pero al mismo tiempo advertimos que no autorizamos a la Directiva para hacer la publicación de nuestros nombres".

Y luego se la llevó de volviéndome con las firmas de los señores B. Villegas C. y José Carballo.

El joven Villegas asegura no haberlas firmado y que el señor Serrano se permitió el abuso de poner su nombre no habiendo él dejado de ser, en ningún momento, jimenista. El señor Carballo es echandista y dice que sí firmó.

Alajuela 16 de junio de 1923.

DR. M. CABEZAS

Carta del Director de "El Viajero"

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO San José.

Estimado colega:

En la última edición de su importante Diario aparece reproducida una nota política que este periódico publicó referente a la primera reunión celebrada en esta ciudad por el Partido Agrícola, suscrita por un "Porteño", y como a ella este buen señor tuvo a bien hacerle en su parte final un agregado de alusiones personales, que no hemos hecho, y que no dejan de acarrear la consiguiente responsabilidad sobre nosotros, desde luego que toda esa publicación aparece como nuestra por no llevar las comillas de rigor, que quizá fueron inadvertidamente omitidas, ello ha dado lugar para que algunas de las personas perjudicadas con los conceptos de ella, se hayan acercado a nuestra mesa de redacción a hacer nos el correspondiente reclamo.

Esperamos, pues, que Ud. por el buen crédito e imparcialidad de este periódico en el asunto que nos ocupa, será muy servido hacer la correspondiente rectificación para evadirnos de los cargos que nos resultan al atribuirnos la paternidad de ese

agregado, de cuyos conceptos por ignorar el caso a que se refiere, no nos hacemos responsables.

En cambio, ratificamos en todas sus partes los conceptos que emitimos en la nota política de nuestra exclusiva propiedad que hizo reproducir en ese Diario un "Porteño".

De U. muy Atto. y S. S. FRANCISCO LAVERA M. Director de "El Viajero".

Nota: Sentimos de veras la supresión de las comillas. Puede estar tranquilo el estimado colega. Las comillas existían pero no salieron.

Dr. M. Valenzuela

DENTISTA AMERICANO
De vuelta de su viaje por la América del Sur, ha abierto de nuevo su Clínica Dental, 50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen.

INECCION DIPLOICA
Ultimo procedimiento usado en la Argentina y Brasil; produce una anestesia total para extracciones de piezas y nervios.
Catapas de oro por el sistema INLAY, sin molestia para el paciente. Puentes removibles y fijos con dientes intercambiables de porcelana STEEL. Dentaduras con garantía absoluta.
HORAS: 8 a 11 a. m. y 1 a 5 p. m.

LA MINERVA garantiza su trabajo

EL GREMIO

Se ha instalado 50 varas al Norte del Banco de Costa Rica, contiguo a Mirhige Brothers, frente a la Plaza de la Artillería, en donde se pone a las órdenes de su numerosa clientela.

A. Urbano G.

'La Española'

MARTINEZ & Co.

Avisamos a nuestra estimable clientela, que mientras se nos acondiciona nuestro nuevo local, la atenderemos en LA BODEGA de don Francisco Armijo, frente al lado Norte del Mercado.

San José, mayo 29 de 1923.

LA SITUACION POLITICA DEL CONGRESO

Los Diputados que salen, los que quedan y los que entrarán

Para información de nuestros lectores de todos los partidos políticos vamos a dar un balance general de la situación del Congreso.

Actualmente los 43 diputados están distribuidos en los siguientes grupos:

ECHANDISTAS

- 1—Dr. don Francisco Cordero
- 2—Don Francisco Mayorga Rivas
- 3—Lic. don León Cortés Castro
- 4—Lic. don Gerardo Zúñiga Montúfar
- 5—Lic. don Juan Felipe Picado Zúñiga
- 6—Lic. don Matías Trejos González
- 7—Don Rafael Herrera Jenkins
- 8—Lic. don Carlos Díaz Barquero
- 9—Don Leonidas Peralta Sancho
- 10—Don Ramón Castro Fernández
- 11—Don Santiago Fernández Fernández
- 12—Dr. don Santiago Zamora Chacón
- 13—Don Pedro Quirós Aguilar
- 14—Don Julio Díaz Graoados
- 15—Don Juan José Monge Madrigal
- 16—Don Samuel González Rodríguez
- 17—Don Manuel F. Quesada Quirós
- 18—Don Aristides Baitodano Briceño
- 19—Don Leonidas Rojas Arias

JIMENISTAS

- 1—Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno
- 2—Don Hormidas Araya Hidalgo
- 3—Don Hermenegildo Zamora Salazar
- 4—Don Moisés Aguilar Chinchilla
- 5—Lic. don Arturo Vollo Jiménez
- 6—Lic. don Juan Rafael Arias Bonilla
- 7—Lic. don Ernesto González Flores
- 8—Dr. don Narciso Barberena Urbina
- 9—Don Juvenal Fonseca Villalobos
- 10—Don Elías Leiva Quirós
- 11—Don Jorge Ortiz Escalante
- 12—Don Enrique Sancho Jiménez
- 13—Don Adriano Urbina Gutiérrez
- 14—Don Leonidas Briceño Baitodano
- 15—Don Santos León Herrera
- 16—Don Jesús Pinto Fernández
- 17—Don Miguel Angel Robles Troyo
- 18—Ing. don Manuel Benavides Rodríguez
- 19—Don Luis París Franchesci

Neutrales

- 1—Lic. don Francisco Montero Barrantes
- 2—Don Carlos Aragón Ramírez
- 3—Don Nautillo Acosta Pieper
- 4—Don José Saborio Alfaro

REFORMISTA

- 1—Presbo. don Jorge Vollo Jiménez

Como fácilmente se comprenderá por el cuadro

anterior las fuerzas agrícolas y jimenistas están equilibradas.

De todas maneras políticamente el actual Congreso no tiene importancia, puesto que antes de dos meses terminarán las sesiones ordinarias y si son convocados los representantes del pueblo en el transcurso del año a extraordinarias sesiones será para conocer solamente de los asuntos que someta a conocimiento de la Cámara el Poder Ejecutivo.

Por eso vamos a formar otro cuadro de los diputados que permanecen en el Congreso durante dos años más, y que, por consiguiente tendrán que conocer de la elección de Presidente de la República, caso que el Lic. Echandi no tuviera el dos de diciembre entrante la mayoría absoluta.

DIPUTADOS ECHANDISTAS QUE PERMANECEN EN EL CONGRESO DURANTE DOS AÑOS MAS

- 1—Dr. don Francisco Cordero
- 2—Lic. don Carlos Díaz Barquero
- 3—Lic. don León Cortés Castro
- 4—Lic. don Gerardo Zúñiga Montúfar
- 5—Lic. don Juan Felipe Picado Zúñiga
- 6—Dr. don Santiago Zamora Chacón
- 7—Don Aristides Baitodano Briceño
- 8—Don Samuel González Rodríguez
- 9—Don Pedro Quirós Aguilar
- 10—Don Francisco Mayorga Rivas
- 11—Don Ramón Castro Fernández
- 12—Don Santiago Fernández Fernández
- 13—Don Leonidas Rojas Arias

DIPUTADOS JIMENISTAS QUE PERMANECEN EN EL CONGRESO DURANTE DOS AÑOS MAS

(Para este cuadro consideramos al Padre Vollo como jimenista)

- 1—Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno
- 2—Presbo. don Jorge Vollo Jiménez
- 3—Don Moisés Aguilar Chinchilla
- 4—Don Leonidas Briceño Baitodano
- 5—Don Santos León Herrera
- 6—Don Jesús Pinto Fernández
- 7—Don Miguel Angel Robles Troyo

Quedan, pues, en la Cámara para la nueva legislatura TRECE diputados echandistas y SIETE jimenistas, que dan un total de 20

Por consiguiente para completar los cuarenta y tres diputados de que debe constar el Congreso hay que elegir el día 2 de diciembre entrante VEINTITRES diputados, distribuidos por provincias en la siguiente forma:

San José elegirá 4 diputados.

Alajuela	6	''
Cartago	6	''
Heredía	4	''
Guanacaste	1	''
Puntarenas	1	''
Limón	1	''
Total	23	''

(NOTA. He puesto en Alajuela seis diputados por elegir porque el primer suplente entra al Congreso desde el primero de mayo próximo en sustitución de don Raúl Acosta, quien perdió su calidad por haber aceptado la Gobernación de Limón).

Ahora bien, ¿cuántos diputados tiene que elegir cada partido para obtener mayoría en la próxima legislatura?

Si el Partido Agrícola tiene trece diputados que quedan, con nueve que elija en diciembre, tendrá mayoría.

(Hay que tomar en cuenta también que para los efectos de la elección presidencial el Partido Agrícola puede contar con un diputado más, pues el señor Jiménez no ha de votar por sí mismo, y en este caso entraría a sustituirle el suplente correspondiente que lo es el echandista don Máximo Chaves).

Si el Partido Jimenista fusionado con Vollo tiene SIETE DIPUTADOS que quedan, necesitará elegir QUINCE para obtener la mayoría.

De cuál bando están las mayores probabilidades de triunfo?

El lector imparcial lo dirá.

¿Cuántos diputados elegirá el Partido Agrícola? Nosotros creemos que elegirá los siguientes:

En Alajuela	5
En Cartago	4
En San José	3
En Heredia	3
En Guanacaste	1
En Limón	1
En Puntarenas	1
Total	18
La fusión elegirá:	
En Cartago	2
En San José	1
En Alajuela	1
En Heredia	1
Total	5

Y para que no se crea que andamos exagerando extremos en comparación con las últimas elecciones. ¿Cuántos diputados eligieron el jimenismo y el volismo en las elecciones de 1921?

Admírense ustedes: sólo pudieron elegir al Lic. Jiménez y al Pbro. Vollo.

Qué mucho, pues, que con el esfuerzo que ahora han hecho puedan sacar no DOS sino CINCO diputados?

A las observaciones que se me hagan responderé el dos de diciembre entrante.

LEÓN FERNANDEZ RODRIGUEZ



Y

NADA MAS!

La tosferina en Atenas

De Atenas nos comunican que en ese lugar la tosferina está causando estragos. Ya se han registrado casos graves, pero las autoridades locales están haciendo una buena y encomiástica campaña. El médico del pueblo se ha portado muy bien.

Sensible suceso

En Puntarenas, en el taller del señor Fait, sufrió en días pasados serio accidente un niño del señor don Luis Casavolone. El pequeño cometió la imprudencia de meter la mano en un torno, sufriendo una profunda herida. Su estado de salud no es grave.

Revista del Mercado

Artículos de primera necesidad

Azúcar, \$ 126.00 el quintal de buena clase.

Arroz, \$ 31.00 el quintal. El mismo precio que la semana anterior.

Harina, \$ 56.00 el bulto de dos quintales. Precio fijo.

Café. De exportación, a \$ 70.00 el quintal, y el molido de buena clase a \$ 1.00 la libra.

Cacao, (Matina); a \$ 32.00 quintal, precio firme.

Manteca, \$ 83.00 el quintal y \$ 0.95 la libra.

Mantequilla, \$ 3.00 la libra de buena clase. Tiende a bajar.

Fideos, \$ 45.00 el quintal de buena clase.

Queso. De buena clase, a \$ 1.10 la libra y el de bola a \$ 2.50 la libra.

Maíz, \$ 86.00 la tanega y \$ 0.85 el cuartillo.

Dulce, \$ 10.00 el quintal y \$ 72.00 los cien atados de buena clase.

Té, \$ 4.00 la libra.

Cañón \$ 34.00 la caja.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

No olvide pasar a la **MINERVA**

Viaje de una dama portuguesa

Ayer salió para el Portugal la estimable señora dama portuguesa que se encontraba en Costa Rica. doña Conchita Pérez do Río, esposa de don Rodrigo Pérez do Río, única dama portuguesa que se encontraba en Costa Rica.

Le deseamos un viaje muy feliz.

Municipalidad de Siquirres

De acuerdo con la nueva organización en los servicios atendidos por los suscritos y con amplias facultades otorgadas por la Municipalidad, rogamos a los acreedores presentar sus acreencias a fin de resolver su cancelación a la mayor brevedad, y a los deudores, se sirvan pagar sus obligaciones antes del último de los corrientes, después de cuya fecha se procederá en la forma que más convenga a los intereses que representamos.

Siquirres, 13 de junio de 1923.

Alfonso Rivero P. Inspector Gral. de Rentas
J. Abel Arguedas L. Contador Tesorero

Comentario sobre la quiebra de los banqueros Knauth Nachod and Kuhne

Hace bastantes meses, el 17 de enero de 1922, la Legación de Costa Rica en Washington informó, en respuesta a una consulta de nuestra Cancillería, sobre la relación comercial que existe entre la Richmond Levering Co. y los banqueros ahora quebrados, Knauth Nachod and Kuhne.

Como los señores diputados necesitan averiguar la verdad de esa quiebra y de aquellos nexos financieros, sería lo más rápido que acudieran a Relaciones Ex-

teriores, en donde les sobraría literatura sobre el particular, pues existe otro informe anterior al del 17 de enero.

Mucho nos sorprendió que algunos legisladores no quisieran dar importancia al cable OFICIAL de nuestra Legación sobre la quiebra antes mencionada, y si le dieran gran valor a un cable de obscura y NO OFICIAL procedencia acerca de la International. ¿Qué ocurre?...

Knauth Nachod and Kuhne, dijo alguno de los padres conscriptos, estaba en liquidación desde tiempos de la guerra (?). Pero es lo cierto que hace muy pocos días quebró, según las noticias del cable.

Sin embargo alguien (desde luego por patriotismo) tuvo la feliz ocurrencia de manifestar que se trataba

de intrigas. (¡Siempre las intrigas!).

Es preferible, repetimos, que los señores diputados acudan a los archivos de la Cancillería.

Suponemos por datos que hemos logrado obtener, que las acciones de la Richmond estaban hipotecadas a Knauth Nachod and Kuhne. Como consecuencia de la quiebra, será llamada al pago la Compañía deudora. ¿Quebrará también? Pronto lo sabremos.

El cable de la Legación en Washington, recibido anteayer 20 en el Ministerio de Relaciones Exteriores, dice así:

Washington, junio 20 A Relaciones Exteriores.

Con respecto a datos suministrados 17 de enero del año pasado, relativos Richmond Levering, comunico Knauth Nachod Kuhne está quebrada.

El joven herido en la manifestación echandista del sábado pasado



El retrato que hoy publicamos es del joven don Abelardo González Ocampo, honrado artesano de esta capital que la noche del sábado pasado 16 de los corrientes, después de efectuada la manifestación echandista, fue herido por una piedra lanzada por los jimenistas y volistas, frente a la residencia del Lic. don Alberto Echandi.

El herido, convencido con tan estupendo argumento, se retiró del jimenismo y es hoy uno de los más fervientes partidarios del Lic. Echandi.

Movimiento Diario

Viernes 22 de junio de 1923.
Sale el sol a las 5 hs. 15 m.; se pone a las 17 horas 59 m.

MAREAS

Solsticio de verano.
El sol entra en Cáncer a las 4 hs. 3 m.
Luna y Saturno en conjunción a las 15 hs.

SANTORAL

Santos Paulino y Alvaro.
EFEMERIDES NACIONALES
1762—Matina sufre un nuevo saqueo de los zambos mosquitos.

EFEMERIDES

EXTRANJERAS
1476—Batalla de Morat. Victoria de los suizos sobre el ejército de Carlos el Temerario.

1791—Luis XVI es detenido en Varennes por Dronet.

1815—Segunda abdicación de Napoleón a favor de su hijo, el rey de Roma.

1838—Espanero se hace dueño de Peñacerrada.

1826—Bolívar en el Congreso de Panamá, invita a las naciones de la América del Sur a unirse.

Nacimientos

Jorge, de Jorge Guardia Carazo, y Dora Hine Pinto. Victoria, de Jenaro Valverde L. y Adelaida Escobar V.

Pasaportes

Horacio Fábrega, para Panamá.
Adela Torrente Ibáñez, para Panamá.
Adolfo Rodríguez, para Panamá.
Armina Calantona Bedona, para Guatemala.

Defunciones

Manuel Sánchez, 12 años, San José.
Teresa Fatjol, 5 meses, San José.
Oga Araya, 3 meses, San José.



Nuestro corresponsal en México

Hoy debe salir para Puntarenas, en donde se embarcará rumbo a México, nuestro particular amigo don Ernesto Dobles Segreda.

Lleva el señor Dobles Segreda la representación del DIARIO DEL COMERCIO, a la capital azteca.

Muy feliz viaje y grandes éxitos en aquella hermosa tierra deseamos al joven y talentoso amigo.

Regresó don Arturo Rosales

—En el vapor Toloa que fundó ayer en Limón, regresó al país don Arturo Rosales acompañado de su Sra. esposa y de sus hijos.

Lo saludamos.
Viajeros
—En el Toloa regresó de Panamá el Coronel don José María Pinaud

Natalicios

Hoy celebran la fecha de su natalicio el Dr. don Luis Paulino Jiménez, doña Flora Escalante de Gil, y la señorita Berta Escalante.

Fechas matrimoniales

Hoy celebran la fecha de su matrimonio don Vicente Castro C. y doña Ma. Luisa Castro A., (1901); don Max Fischel y doña Ada Robles (1904); don Augusto Sagot S. y doña Amada Boza (1890); don Horacio Castro R. y doña Margarita Beeche (1919).

Recordatorios

Hoy cumplen años de haber fallecido don Saturnino Meléndez (1917); la señorita Lily Ulate (1914); don Santiago Gutiérrez A. (1919); doña Trinidad v. de Marchal (1914).

Enfermos

Guarda cama don Jesús Monge Trejos.

—Se encuentra delicado de salud el joven don Jaime Gutiérrez.

—Ha continuado mejor doña Elena de Millet.

—Sigue delicado de salud don Carlos Ventura.

—Se encuentra restablecido el Lic. Marco Tulio Maroto.

Participación

En atenta y fina esquelona nos participa doña Mercedes v. de Vázquez el próximo enlace de su hija Mary, con el señor don Joaquín Montes de Oca. En la misma esquelona nos participan la boda los padres del novio, don Fausto Montes de Oca y su señora esposa doña Filomena de Montes de Oca.

Hogar de gala

El hogar de don Manuel Marín y de su señora esposa doña Angélica Blanco, se encuentra de gala por la feliz llegada de un hermoso niño que les ha llenado de alegría. Congratulamos a los padres y deseamos al recién nacido mucha ventura.

Viajeros

Estuvo ayer de paseo en Cartago, la Sta. Sarita Pupo
—Regresó de Alajuela la señorita Rodríguez.
—Para "La Derrota" salió la señorita Vitalia Fuentes.
—Don Federico Mora llegó de Puntarenas.
—Don Enrique García partió para Cartago.
—Salió para ese lugar, don Estanislao Vicente.
—Don Enrique Bustamante y don Juan Koahr salieron para Limón.

BENAVENTE

en el TEATRO NACIONAL

DEBUT VIERNES 22 JUNIO A LAS 8 30 P. M.

Gran Compañía de Alta Comedia dirigida por el insigne autor español

JACINTO BENAVENTE en la que figura la notable primera actriz LOLA MEMBRIVES

PROGRAMA

1—Sinfonía por la orquesta
2—Salutación al público de San José de Costa Rica, por el eminente dramaturgo

JACINTO BENAVENTE
3—Representación de la comedia en 3 actos del ilustre comediógrafo Jacinto Benavente, titulada

EL MAL QUE NOS HACEN

TEATRO NACIONAL

Abono a 3 Conferencias por el insigne autor JACINTO BENAVENTE

PRECIOS POR ABONO

Butaca	9 00
Luneta	9 00
Palcos de 4 asientos	36 00
" " 6 "	54 00
" " 8 "	72 00

PRIMERA CONFERENCIA

Filosofía de la Moda

SEGUNDA CONFERENCIA

La Moral en el Teatro

TERCERA CONFERENCIA

Las Mujeres de Shakespeare

NOTAS. — Todo palco puede venderse por 6 asientos.—Todo el día de hoy está abierto el abono por 6 funciones.

Medida urgente

Urge que la Municipalidad de esta capital repare la cloaca y desgüe del Mercado, que se encuentra en mal estado y una parte de la alcantarilla que se ha derrumbado.

Se olvidó el "Diario de Costa Rica" de nuestro gran tenor nacional

En la edición especial que con motivo del centenario del nacimiento del ilustre patriota don Jesús Jiménez, circuló el "Diario de Costa Rica", hay un artículo sobre el arte y los artistas de Cartago.

Lo malo fué que entre ellos no colocaron al primero de todos, no sólo de Cartago, sino de Costa Rica entera: Manuel Salazar, el aplaudido tenor nacional nacido en San Rafael. El olvido, como se ve, es de bastante bufo.

Los capitulos 1. y 8. de Los tres mosqueteros se proyectan de nuevo esta noche en el Variedades

Para satisfacer los deseos de varios asiduos concurrentes que no pudieron adquirir localidades de la noche de su estreno.

No nos equivocamos al augurar a esta soberbia producción de la casa Pathe interpretada por las más eminentes actrices y los más notables actores franceses un éxito en extremo resonante, nunca visto en Costa Rica.

A LOS COLECCIONISTAS DE POSTALES



YA SALIO LA DESEADA POSTAL No. 157

¡BUSQUELA!

BASE-BALL

Por BORICUA

Notas del Diamante

La Colonia Nicaraguense y el Base Ball

Van corriendo ya en 2 años a esta parte que el Emperador en San José ha hecho progresos y se le deben estos a la cooperación que ha tenido de la Colonia Nicaraguense. Cuéntanse entre los grandes fanáticos a Eliseo Sandoval, Ildefonso y Miguel Guayara y otros cuyos nombres no recuerdo. Sandoval ha cooperado grandemente con su manufactura en pequeño de manillas, guantes de primera y catcher, evitando de este modo tener que pagar los altos precios de los útiles americanos. Con la manufactura de esos útiles se ha propagado mucho el Emperador entre la juventud josefina.

Resoluciones de la Directiva de la Liga

El cuadro de juegos para ambas divisiones quedará sin alterarse.

Motivado a la renuncia del Vocal López, se eligió por unanimidad al joven Sotero Antillón.

Actitud de los representantes

Están dispuestos estos a cancelar las credenciales a cualquier miembro de la Directiva que deje de concurrir por 3 veces consecutivas, a menos que sea por enfermedad justificada. Parece que no están dispuestos a hacer excepción ni en el caso del Presidente o Vice-presidente. Así es que los señores miembros de la Directiva tendrán que aplicarse el dicho: cuando veas la barba de tu vecino raspada, pon la tuya en remojo.

El Pitcher Varela

Creo sinceramente que ese pitcher será en lo futuro el más conspicuo de

los lanzadores ticos. Esta opinión que tengo acerca de ese pitcher la he solidificado cada vez más, con declaraciones hechas por personas que saben mucho del Emperador y que nos han visitado de tiempo en tiempo. Quiero recordarle a Varela que un pitcher de curvas y efecto en labola no se hace de un año para otro; pero una vez formado, "es hueso duro de roer".

El short-stop Mendieta

Este jugador, el más conspicuo de San José en esa posición, tendría mucho más éxito como pitcher, puesto que tiene condiciones excelentes para serlo; tales como el brazo fuerte, flexibilidad en el cuerpo (para darle el valanceo o curva a los strikes), agilidad y una asistencia y fildeo admirables, condiciones todas que en poco tiempo le pondrían a gran altura como pitcher, pero él sólo quiere defender la compuerta izquierda.

Tiene o no representación la Liga Nacional de Base Ball?

Uno de los diarios matinales josefinos, refiriéndose acerca del "Stadium" de la Sabana decía: "ya que los deportes en Costa Rica cuentan con una Liga Nacional de foot ball", se me ocurre preguntar si la Liga Nacional de Base Ball es cero a la izquierda, si se toma en consideración que la segunda no está supeditada a la primera.

Hasta la fecha no he podido obtener los scores de los juegos efectuados el domingo en el diamante de la Sabana entre los "9 blancos" y "Paso de la Vaca" y en Cartago, entre "Cartago" y el "Liceo" (de San José) verificado en esa ciudad el lunes.

Servicio de Camiones

CORONADO-GUADALUPE

Se ha inaugurado un nuevo y cómodo servicio con el siguiente

ITINERARIO

SALE DE CORONADO:

6.15 a. m.
11 a. m.
1 p. m.
4 p. m.

SALE DE GUADALUPE:

8 a. m.
12 m.
2 p. m.
5.30 p. m.

Tarifa: 50 Ctms. la carrera

Se reciben pasajeros para Apaikán

EMPRESA CRUZ BLANCO

No se niegue Ud.

No se niegue Ud. a contribuir para el Reformatorio de menores. Jesús! "Buen Pastor" que desea ardientemente recoger sus ovejas descarriadas le recompensará su limosna bendiciendo sus empresas. Si Ud. no es creyente, un deber patriótico llama a no desoir mi suplica.

Si Ud. es extranjero la gratitud por esta patria que brinda cariñosa su protección a todos, lo hará pensar en esos seres queridos abandonados que necesitan un hogar que los proteja.

Haga un pequeño sacrificio y mande pronto su contribución a,

SARA C. v. de Quirós.

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma
TELEFONO No. 100
JESUS MARIA CASTRO V.C
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

FUNCION EN EL TROBOL

a beneficio de una escuela

Tanda de las 7. Los episodios 4, 5 y 6 de Robinson Crusoe, valiosa serie que ha batido el record en todas partes por la exactitud con que reproduce una de las mas curiosas aventuras que nos deleitaron en la infancia.

UNA ESPOSA MODELO se dará a las 8.30 a beneficio de la Escuela de Párvulos del Paso de la Vaca. Esta cinta envuelve un argumento muy moderno, como es el de la colección de la mejor esposa, lo que es casi imposible porque las mujeres como los hombres no se mueran antes de casarse tal y como son.

Contiene escenas muy emocionantes, a la vez que otras de las más divertidas, que hacen de esta historia una de las que más han gustado.

BOTIQUIN

anexo al Despacho del Dr. Roberto Quesada J., situado 25 vs. al norte de la Iglesia del Carmen, calle Alfredo Volio.

DESPACHO ESMERADO DE RECETAS A TODA HORA

EXÁMENES BACTERIOLÓGICOS

SERVICIO NOCTURNO

Regente:

Lic. D. Alberto Gutiérrez Bren

En el América seguirá el domingo la proyección de Los tres mosqueteros

Sin duda alguna la obra cinematográfica más monumental artísticamente hablando de cuantas se han producido hasta la fecha, porque en ella se reúnen todas las convicciones indispensables a una creación de arte perfecta.

Argumento emocionante en extremo; interpretación maravillosa y presentación inmejorable con derroche inusitado de lujo en decorado y vestuario.

Se proyectarán los capítulos 9 y 10.

CARNOL

(PASTILLAS)

para personas

DELGADAS

que deseen

ENGORDAR

Tomando Carnol ganarán de 3 a 8 Kilos en pocas semanas. Se vende en Farmacias y Droguerías.

EL TRIUNFO DE LA CIENCIA MODERNA

Para todos los hombres que habiendo abusado de sus fuerzas por exceso de trabajo o por excesos de la juventud, se hallan ahora impotentes o con debilidad nerviosa, las NORTH AMERICAN PASTILLES

(Pastillas Norte Americanas) se preparan especial y científicamente para restaurar la salud y el vigor varonil. Precio \$5. oro americano la caja, por un tratamiento suficiente para 30 días, que se mandará porte pagado por correo cerrado y certificado. Escribanos explicando exactamente sus síntomas y nuestro Jefe Médico le mandará (gratis) el diagnóstico y el mejor consejo para su caso particular. Porque continua usted sufriendo?

CIENCIA PRODUCTS CORPORATION (Organizada bajo las leyes del Estado de Nueva York) 105 New Street, New York, E. U. de A.

Otras cosas de apachismo de jimenistas y volistas

Después de la emocionante y formidable manifestación e-chandista, como ya el público lo sabe, se multiplicaron las cosas de apachismo en plena capital.

Los autos que conducían a las familias de don Victor Trejos, de don José María Soto, y de don Jorge Sáurez, fueron asaltados: arrancaron de ellos las banderitas verdes con que estaban adornados; ni los choferes escaparon a los insultos y agresiones de esta turba de apaches que enloqueció de rabia y de despecho al contemplar la inmensa superioridad del echandismo sobre sus escuetas filas.

Todo ello es la mejor propaganda que pueden hacer en nuestro favor.

¡Se agradece!

Otra protesta

El Sr. don José M. Quesada también vecino respetable del barrio de San Nicolás de Cartago nos encarga protestar en su nombre del abuso que han cometido los jimenistas al incluirlo en una directiva que aún no se han atrevido a publicar.

Los tareños son gentes muy amantes a las buenas yuntas de bueyes y a las buenas carretas y el señor Quesada todavía recuerda que en la requiza que hicieron los Tinocos, le llevaron dos buenas yuntas y dos carretas de armazones con forros de pochote, que fueron a quedar perdidas en las ciénagas del Guanacaste. Esta es una de las consecuencias del 28 de Abril de don Ricardo Jiménez que trajo para la Patria aumento excesivo de la Deuda Pública, creación de nuevos impuestos y vejámenes y sangre para la familia costarricense.

TEATRO VARIEDADES

Viernes 22 de junio.
Alas 8.30 de la noche,
REPRISÉ
Los Tres Mosqueteros
Capitulo 7
El Pabellon de Estrees
Capitulo 8
La Posada del Palomar Rojo.
Mañana, continuación y estreno; capitulos 9 y 10

Teatro América

Domingo 24 de junio
Matinee a las 2.30 p. m.
Final de
ROGER LA HONTE
A las 8.30 p. m., estreno
Los Tres Mosqueteros
Capitulo 9: El Baluarte de San Gervasio
Capitulo 10: La Torre de Pothmouth

TEATRO TROBOL

Viernes 22 de Junio de 1923

A las 7 p. m., episodios 4, 5 y 6 de

ROBINSON CRUSOE

8.30 p. m., función a beneficio de la Escuela de Párvulos del Paso de la Vaca, con Miss DuPont en

LA ESPOSA MODELO

DE ADMINISTRACION

A NUESTROS AGENTES Y ANUNCIANTES

Estamos preparando una lista de Agentes y Anunciantes morosos, que publicaremos próximamente. Suplicamos a los que estén en tal condición, se sirvan pasar a esta oficina a cancelar sus créditos.

CREAL

La necesidad de responder a esa voz misteriosa que grita dentro de nosotros: "¡Crea!", es el más poderoso resorte que impele al hombre. Desde el arcaico que pule el marmol, hasta el gaitero que ara la tierra, todos, cuál más, cuál menos, queremos crear algo, dar vida a algo, sacar algo de la nada, y a ese esfuerzo colectivo se deben el bienestar, la belleza y la civilización. Pero en la lucha suele asaltarnos un alevoso enemigo que destruye todas las energías: el dolor físico. Por fortuna, la ciencia moderna, que "crea" sin descanso para bien de la humanidad, ha encontrado últimamente el remedio por excelencia: la CAFIASPIRINA. A su acción ceden, en pocos momentos, los dolores de cabeza, muela y oído; las neuralgias, los resfriados, etc. Además, es el único analgésico que ofrece la enorme ventaja de quitar el decaimiento que acompaña a los dolores muy fuertes y el malestar que sigue al excesivo trabajo mental y al abuso de las bebidas alcohólicas. Los médicos prefieren hoy la CAFIASPIRINA, no solo por su extraordinaria eficacia sino por el hecho de que no afecta el corazón. Se vende en tubos de 20 tabletas y en SOBRES ROJOS de una dosis. Ambos empaques están identificados por la Cruz Bayer.

IMITADA
POR TODOS**CERVEZA T RAUBE**IGUALADA
Por NINGUNO**UNITED FRUIT CO.**
SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán, como de costumbre, cada 15 días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso y Pirie Sucs., en San José

G. P. CHITTENDEN
ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

Hojas sueltas, membretes,
etc., en la Imprenta Minerva**Litografía Minerva**

Habiendo abierto nuevamente este taller, se ofrece al público hacer todos los trabajos concernientes al ramo: Etiquetas, Cartelones, Cheques, Acciones, etc. Cuenta con los mejores operarios y garantiza la puntualidad, elegancia y buen gusto.

Apartado S. ★ Teléfono 688.

De Río Segundo

Río Segundo 18 de junio de 1923.

Sr. Alberto Echandi
San José

Tuvimos gran reunión en este pueblo entusiasmado con la llegada de los apreciables señores Doctor Cordero, Asdrúbal Villalobos, Vicente Sáenz, Alfredo Saborío. Agradecemos deferencia de estos señores que nos honraron con su visita. Lo saluda su amigo.—FILADELFO ARCE.

De LiberiaLiberia 20 de junio de 1923
Sr. Jorge Sáenz

Ruégole mandar publicar siguiente telegrama: "Reunión jimenista anoche en esta, apaga y vámonos."

LISIMACO ROVIRA

De Colorado

Colorado 19 de junio 1923

Lic. Alberto Echandi

Ciudadanos libres de polvo y paja somos suyos.

ABRAHAM ZÚSIGA CASTRO

**Forros del Jimenismo**

Directiva publicada en "La Noticia" del 15 de este mes del caserío La Suiza, cantón de Turrialba provincia de Cartago:

NEUTRALES

Cristóbal Quesada
Pastor Jiménez
Adilón Andrade
Fidel Salguero
Alfredo Araya

ECHANDISTAS

Fernando Mora
José L. Brenes
Alberto Brenes
Eugenio Brenes
Pablo Corrales
Eliseo Herrera
Modesto Sancho
Juvenal Salas
José Salas
Jesús Rojas
Jenaro Torres
Juan Calderón S.

MENOR DE EDAD

Juvenal Campos

DESCONOCIDOS

Ramón Martínez
Nefcali Cedeño

Todos estos honrados ciudadanos, quienes fueron puestos en la Directiva azul jimenista con gesto de verdadera indignación han protestado del abuso que se ha cometido con sus limpios nombres, jamás han autorizado a ningún azul para cometer tal abuso.

La Suiza del Cantón de Turrialba, 18 de junio de 1923.

AVISO**A nuestros corresponsales y amigos**

Mucho agradece este periódico la colaboración de sus amigos, corresponsales y simpatizadores. Pero es tal el exceso de correspondencias diarias, que no siempre es posible revisarlas ni darles publicidad sino con gran retraso.

A efecto de hacer una cuidadosa selección de material y dar preferencia a lo de mayor importancia en la actual contienda, suplico a nuestros correligionarios que en adelante se sirvan enviar, todas sus notas y artículos políticos, directamente al "Comité de Prensa del Partido Agrícola", que al dar el visto bueno asumirá la responsabilidad de dichas publicaciones.

Igual recomendación hago a nuestros corresponsales, cuando en sus cartas y telegramas se refieran al movimiento político

Por su parte, la Dirección del "Diario del Comercio" se hace responsable—como en todo momento lo ha hecho—de sus editoriales y demás escritos propios.

San José, 12 de junio de 1923.

VICENTE SAENZ

Adhesión

Yo Felipe Acevedo Carmo-
na, me adhiero al partido
Echandista.
Santa Cruz 15 de junio 1913

F. ACEVEDO C.
Testigo: R. Zelaya R.

Visite la Imprenta
Minerva.

Calzado Fino
y de duración
ZAPATERIA AQUILES
50 varas al Sur del Teatro Modera

**Si, Señor -
Gets-It**
lo extirpara.
De venta mundial

Muebles! Muebles!

Esquina opuesta al Correo**Todo el mundo****acuda al****ALMACEN DE MUEBLES**

antes de comprar en otra parte,
por las siguientes razones:

1—Es el que más surtido tiene, y porque se encuentran muebles de los más baratos hasta los más finos.

2—Porque compra Ud. MUEBLES NUEVOS más baratos que usados, garantizando los precios MAS BAJOS que en ningún otro almacén.

3—Fabricamos muebles por catálogo al gusto más exigente del cliente.

4—Esta casa está establecida hace veinticinco años, y Ud. sólo tiene que preguntar a su vecino y verá que casi no hay una persona en el país que no haya comprado algún mueble en este almacén.

5—Cambiamos o recibimos a cuenta sus muebles que ya no quiere, en pago de nuevos.

6—Tiene Ud. seguridad de buen trato y con gusto enseñaremos nuestros muebles y precios para que Ud. pueda comparar antes de hacer sus compras en otras partes.

Sírvase visitar nuestro Almacén antes de ir a otra parte

JUEGOS de SALA nuevos, de 8 piezas, que valen ₡ 200, en ₡ 125

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

COCINA DE HIERRO, de 6 huecos, casi nueva; vale \$ 500-00; se vende en \$ 250.—Una cocina de 4 huecos en \$ 100-00—Nevera extranjera casi nueva en \$ 100. Máquina de sumar, restar y dividir, en \$ 250.—Casa del Doctor Fischel, esquina opuesta al Correo.

VOLANTA, se vende una casi nueva; puede verse en la finca "Las Gemelas", detrás de la Aduana Principal.—Junio 22.

A QUIEN interese suplico tomar nota de no fastidiarme con negocios políticos ni de Manicomio, que no me interesan.—Elías Cabezas S.—Aranjuez y Alajuela —Junio 22.

TENGO encargo de colocar una regular suma de dinero sobre hipoteca en esta ciudad.—Raúl Sáenz G.—El Bolsín.—Junio 20.

SE VENDE la pulpería "El Regreso". Entenderse con Ricardo Gómez; Rincón de Cubillos Junio 20

AXIOMA: La electricidad es vida. El equilibrio de la misma en el organismo es SALUD: introducir electricidad en el organismo, (sea por la piel, o sea por el estómago, o sea con los medios de curación y de nutrición cuando falta, es hacer salud. Saber proporcionar la introducción de la electricidad (sea que deficiente por falta de producción, sea que deficiente para suministrar su producto), es lo que sirve para regenerar el mundo orgánico. Nuestro cuerpo nos debe servir sin hacerse sentir. Las funciones del mismo deben llevar gusto, no disgusto. Cuando el cuerpo se siente o las funciones no dan gusto, esto significa que el equilibrio de la electricidad falta, y cuando no se tienen daños anatómicos, con restablecer el equilibrio eléctrico, cesan los disturbios. De este axioma sale la razón científica de mi tratamiento antitubercular, porque los bacilos son seres vivientes y por esto toman electricidad de la víctima para vivir, y no sale sólo la norma como curar la tuberculosis, la sífilis, el paludismo, sino como tener la vida más larga y con menores molestias. Ahora se vive menos que antes y se mueren menos desde que la vida mediana es más breve que antes y se muere más pronto mientras se tienen más medios de curación. En esto consiste mucho la electricidad introducida por la piel y por el estómago, como por los elementos mismos de nutrición tomando huevos frescos, no cocidos, así como leche, bananos, piñas, cocos, y así con los remedios. Pero mucho más se podría obtener hasta la regeneración de las razas, cuando los Gobiernos hayan puesto al alcance de todos, en la enseñanza primera, lo que puede dar mi axioma enseñando a las mujeres embarazadas que de ellas depende la regeneración de la raza, dando hijos sanos y exentos de enfermedades hereditarias o disposición a algunas enfermedades, porque la mujer embarazada tiene necesidad de más electricidad para suministrar a su producto y si no tiene medios, estos que se indican están al alcance de todos. Comiendo un huevo fresco, no cocido, se introduce la electricidad que ha recibido de la gallina. En lugar de tsmar la leche cocida, tomarla sin cocer para tener la electricidad suministrada por la vaca: añadiendo a la leche gotas de cloruro de calcio, grande conductor de la electricidad, y elemento indispensable para el producto, y también comiendo naranjas que introducen electricidad, sin hablar de la electricidad introducida por el estómago, de la cual pueden darse nociones en las escuelas. San José, Costa Rica, Hotel Central

SE VENDE la pulpería "El Regreso". Entenderse con Ricardo Gómez; Rincón de Cubillos Junio 20

AXIOMA: La electricidad es vida. El equilibrio de la misma en el organismo es SALUD: introducir electricidad en el organismo, (sea por la piel, o sea por el estómago, o sea con los medios de curación y de nutrición cuando falta, es hacer salud. Saber proporcionar la introducción de la electricidad (sea que deficiente por falta de producción, sea que deficiente para suministrar su producto), es lo que sirve para regenerar el mundo orgánico. Nuestro cuerpo nos debe servir sin hacerse sentir. Las funciones del mismo deben llevar gusto, no disgusto. Cuando el cuerpo se siente o las funciones no dan gusto, esto significa que el equilibrio de la electricidad falta, y cuando no se tienen daños anatómicos, con restablecer el equilibrio eléctrico, cesan los disturbios. De este axioma sale la razón científica de mi tratamiento antitubercular, porque los bacilos son seres vivientes y por esto toman electricidad de la víctima para vivir, y no sale sólo la norma como curar la tuberculosis, la sífilis, el paludismo, sino como tener la vida más larga y con menores molestias. Ahora se vive menos que antes y se mueren menos desde que la vida mediana es más breve que antes y se muere más pronto mientras se tienen más medios de curación. En esto consiste mucho la electricidad introducida por la piel y por el estómago, como por los elementos mismos de nutrición tomando huevos frescos, no cocidos, así como leche, bananos, piñas, cocos, y así con los remedios. Pero mucho más se podría obtener hasta la regeneración de las razas, cuando los Gobiernos hayan puesto al alcance de todos, en la enseñanza primera, lo que puede dar mi axioma enseñando a las mujeres embarazadas que de ellas depende la regeneración de la raza, dando hijos sanos y exentos de enfermedades hereditarias o disposición a algunas enfermedades, porque la mujer embarazada tiene necesidad de más electricidad para suministrar a su producto y si no tiene medios, estos que se indican están al alcance de todos. Comiendo un huevo fresco, no cocido, se introduce la electricidad que ha recibido de la gallina. En lugar de tsmar la leche cocida, tomarla sin cocer para tener la electricidad suministrada por la vaca: añadiendo a la leche gotas de cloruro de calcio, grande conductor de la electricidad, y elemento indispensable para el producto, y también comiendo naranjas que introducen electricidad, sin hablar de la electricidad introducida por el estómago, de la cual pueden darse nociones en las escuelas. San José, Costa Rica, Hotel Central

EN ALAJUELA se vende una hermosa propiedad con caso amplia, céntrica y buena para comercio con un sesto inmejorable. Enten, derse con Carlos A. Gutiérrez en San Pedro de Poás, o con el Presbítero Gabriel Arroyo en Grecia. Junio 5.

LOS HIJOS de Franceses nacidos en 1904, u omitidos, o cuyo servicio militar fué diferido, deben presentarse cuanto antes en la Legación y Consulado de Francia. Junio 5.

SE ALQUILA UNA CASA grande en 75 colones mensuales, en San Francisco de la Sabana. Frente a la plaza, acera, luz, agua, tranvía, precioso lugar. Informes en casa número 354, calle octava norte, Paso de la Vaca.

BOTICA.—Por no poderlo atender personalmente vendo mi negocio de Botica situado en frente del Hotel Francés. Entenderse con Julio Berrocal.—Junio 7.

JOSE ASTUA AGUILAR, Abogado.—Oficina en su casa de habitación.

OCASION juegos de mímre precioso de 10 piezas. Costó \$ 1,500 se dará en \$ 800. Esquina opuesta al Correo. También se venden dos magníficos pianos.

BUENA OPORTUNIDAD. Se vende casa céntrica, disgonal a Correos y Telégrafos.—Entenderse con el Dr. Fischel.

POR CABEZA o en lotes se venden vacas, yeguas con protillos a los precios más bajos que haya vendido ATIRRO COFFEE ESTATE Co, por falta de potrero. Diríjase a la Compañía en Turrialba para más detalles.

DOCTOR A. MAGGIORANI

Economice su dinero: ordenando la ejecución de sus impresos en la MINERVA

AYER EN EL CONGRESO

Se confirma la quiebra de los banqueros Knauth Nachod and Kuhne, íntimamente ligados con la Richmond Levering

Pasadas las 15 horas se abrió la sesión. Fué leída y aprobada el acta anterior.

Exención de impuestos

Se aprobó en primer debate, previo pase de una moción de dispensa de trámites del Sr. Fonseca, un proyecto de ley de la Secretaría de Hacienda, declarando libres de todo impuesto aduanero, la importación y exportación del ganado.

La quiebra Knauth Nachod and Kuhne

Se dió lectura a una nota de la Secretaría de Fomento confirmando la noticia de la quiebra de la Knauth Nachod and Kuhne, y refiriéndose a los rumores, recogidos por la Legación de Washington, de que la Richmond está muy vinculada con aquella.

Asuntos petroleros

Se dió lectura a dos escritos de la Richmond Levering Co., de don Héctor Zúñiga y com-

pañeros, pidiendo revisión del acta anterior en cuanto a la aprobación de la primera de las mociones del Sr. Arias. Se reservaron para el día en que se discuta detalladamente el proyecto de ley de reformas a los contratos petroleros.

Pago a dos Municipalidades

Fueron aprobadas las mociones presentadas por los señores Briceño y Ortiz, para dispensarle los trámites a sendas solicitudes de las Municipalidades de Filadelfia y Oreamuno respectivamente, pidiendo aumentos en el presupuesto para que se les pague una deuda que el Estado tiene contraída a su favor.

Arrendamiento de tierras

Fué pasado a estudio de la comisión respectiva, un proyecto de contrato celebrado por el Ejecutivo con don Ernesto Gómez Ulloa y otros, sobre arrendamientos de tierras

Segundo debate

En segundo debate fué apro-

bado el proyecto de ley de pensión a don Juan Pérez.

Dictámenes

Sin discusión fueron aprobados los siguientes dictámenes:

- 1) autorizando al Ejecutivo para comprar una cantidad de sus preciosos álbumes, a don Manuel Gómez Miralles,
- 2) contribuyendo a la construcción de un edificio escolar en San Antonio de Alajuelita.
- 3) aprobando la organización dada al Departamento de Agricultura.

Terceros debates

Sin discusión fueron aprobados los siguientes proyectos de ley.

- 1) ampliando el presupuesto vigente en la partida del Poder Legislativo,
- 2) elevando a la categoría de constitucional la Oficina de Control,
- 3) contribuyendo a la construcción de la escuela de Llano Grande de Cartago,
- 4) pagando una suma a don Anibal Santos,

5) Auxiliando a la Junta Escolar de San José Norte de Atenas,

6) autorizando a las Juntas de Educación de las Juntas para vender unos inmuebles.

7) Concediendo una pensión a doña Mercedes S. de Solórzano.

8) concediendo una pensión a don Manuel Montealegre Mora.

9) pagando una suma a don Miguel Borrás,

10) reformando la ley número 24 de 2 de noviembre de 1922.

Pensión desechada

Sin discusión fué desechado el dictamen favorable al proyecto de pensión a doña María Quirós v. de Guzmán.

Restableciendo escuelas

Puesto a tercer debate el proyecto de ley del doctor Zamora, para establecer varias escuelas en Heredia, el señor Fonseca presentó una moción que fué aprobada, para ampliar ese proyecto a toda la República. A las 17 horas se levantó la sesión.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 hs. (8 p. m.) en el Parque Morazán.

- 1.—Vito. Pasodoble Español, Lope.
- 2.—El Reloj de Lucerna. Cbertura, Márquez.
- 3.—Moon River. Vals, David.
- 4.—El Asombro de Damasco. Selección. Luna.
- 5.—Ind. Old Madeira. Fox. Sanders.

San José, 22 de Junio de 1923.

El Director, ROBERTO CANTILLANO

encubrían a una misma persona. Entonces recordó a dichos señores que se hacía necesaria la presencia de la señora a cuyo favor se iba a extender el pasaporte.

La gravedad del hecho apuntado puede fácilmente comprenderse.

Que se pretendió al sacar para una misma persona, aunque con distintos nombres, dos pasaportes diferentes, para dos países tan distantes como Guatemala y Panamá?

En el Teatro Feyth

La más acabada obra cinematográfica de los tiempos modernos, el Poder de los Instintos, drama intenso de la vida real con escenas emocionantes se exhibirá el domingo 24 a las 8 y 30 por primera vez en Costa Rica, en el Teatro Feyth. Esta grandiosa cinta viene precedida de gran fama. Esta cinta es de edición muy reciente y constituye una verdadera joya del arte silencioso. Clasificada como superior esta preciosa película será muy bien recibida por el público josefino.

Amante de lo excelente indudablemente que en el Feyth se dará cita una gran concurrencia.

Servicio restablecido

Sr. Subdirector de Telégrafos

S. D.

Tenemos el gusto de avisar a usted y al público que nuestra línea entre Colón y Limón, ha sido restablecida. De Ud. atto. y S. S.

ALL AMERICAN CABLES INC

TEATRO FEYTH

VIERNES 22 DE JUNIO DE 1923

A las 7 p. m.,

El Millón de Recompensa

Episodios 7, 8 y 9
25, 15 y 10 céntimos

A las 8.30 p. m.,

CAPRICHOS DE LAS MUJERES

Domingo 24, soberbio estreno
EL PODER DE LOS INSTINTOS

Partida de Foot Ball

El domingo próximo se efectuará en la Plaza de Aserri un match de foot-ball, entre las dos primeras divisiones de los clubs "Resurgimiento" y "Garnier", dedicado a la Costa

Rica Motor Company. Capitanean los equipos: Cecilio Chacón del "Resurgimiento" y Carlos Mora del "Garnier." Arbitrará la partida don Eugenio Corrales.

TEATRO OLIMPIA

JUEVES 21 DE JUNIO DE 1923

7 p. m., la monumental cinta por Lillian Walker,
Un Millón de Dólares de Recompensa
Episodios 10, 11 y 12—25 cts. toda entrada

8.30 p. m., por DUSTIN FARNUN

El Caballero Misterioso

25 céntimos la entrada

Jazz Band del Maestro Barquero